

Zürich, September 2020

Vertretung der Assistierenden in Berufungskommissionen

Was ist die Aufgabe einer Berufungskommission?

Eine Berufungskommission wird eingesetzt, wenn ein Lehrstuhl wieder oder zum ersten Mal besetzt werden muss (bspw. weil der Vorgänger emeritiert ist). Die Rolle der Berufungskommission ist es, die Bewerbungen für die betreffende freie Stelle zu prüfen und die aus ihrer Sicht geeignetsten Kandidatinnen und Kandidaten der Fakultätsversammlung vorzuschlagen (oft in einer Dreierliste in der Rangfolge der Favorit*innen der Berufungskommission).

Wie läuft das Bewerbungsverfahren ab?

Die Berufungskommission sichtet zunächst die schriftlichen Bewerbungsunterlagen und holt Gutachten ein (in der Regel nur über die Personen bzw. deren Leistungsnachweis, die in die engere Wahl kommen). Dann gibt es Probevorträge oder Probevorlesungen. Ausserdem führt die Berufungskommission Bewerbungsgespräche mit den Bewerbenden. Wie das Verfahren im Detail abläuft, kann dem Leitfaden für Bewerbungsverfahren der Rechtswissenschaftlichen Fakultät entnommen werden (<https://www.ius.uzh.ch/de/staff/professorships/alphabetical/jaz/LinksundStipendien.html>).

Was ist meine Aufgabe als Ständevertreter*in?

Als Ständevertreterin oder Ständevertreter ist man Mitglied der Berufungskommission. Man nimmt an allen Sitzungen der Berufungskommission teil, hat volles Stimmrecht und kann so die Standesinteressen vertreten. Die Assistierendenvertreter*innen sorgen dafür, dass im Bewerbungsgespräch auch die Fragen gestellt werden, die für die zukünftigen Assistierenden wichtig sind. So können sie zum Beispiel fragen, wie die Bewerbenden zur Nachwuchsförderung stehen, sie können den Führungsstil der Bewerbenden beurteilen oder herausfinden, wie sie zur Einbindung der Assistierenden in Lehre und Forschung stehen. Bei den Abstimmungen über die Eignung zur Berufung und eine allfällige Listenplatzierung sind die Vertreter frei und gehalten, alle zur Beurteilung relevanten Kriterien zu berücksichtigen.

Für weitere Fragen kannst Du dich gerne bei einem JAZ-Vorstandsmitglied melden (<https://www.ius.uzh.ch/de/staff/professorships/alphabetical/jaz/Vorstandsmitglieder.html>).